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國家監察部姚增科副部長 

香港特別行政區湯顯明廉政專員 

各位女士們、先生們：

由國家監察部、香港廉政公署、澳門廉政公署聯合主辦，以『金融管治 誠信建設』為主題的

三地研討會今天在香港召開，第一天會議的討論內容充實豐富，針對性強。對於三地防貪機構為

反腐敗工作再度攜手，共商對策，我感到我們已經建立了更密切和更有實質意義的合作關係。

為了深化三地之間廉政建設的交流和合作，今年年初在深圳首次合辦建設領域的防貪研討會，

三個機構的人員進行了理論與實踐並重的探討和經驗交流，效果良好。這次研討會的專題是提升

金融領域的誠信建設，我認為這次研討會具有幾個特色。

首先，金融機構的監管一直是三地高度關注的領域；再者，港、澳兩地的經濟與內地關係日益

密切，共謀對策，合力提高該領域的誠信管治，建立公平、透明的企業管治文化對三地經濟的健

康發展顯得尤其重要。此時，全球各國、地區均因為金融海嘯而面對經濟危機，三地在這個時刻

探討本課題正好切合實際情況，具有實質意義。今次研討會的另一個特色是：我們不僅將相互交

流借鑒的這個平台局限於三地的監管機構，而是讓三地的相關業界和專業人士共同參與，充份顯

示大家對金融領域誠信建設的支持和高度重視。從今天研討的情況來看，我們不僅有來自不同專

業的發言嘉賓，發表理論與實踐並重的高質素演論，而各與會者亦積極參與和作出深入的討論，

反映了我們的目標是一致的。本人認為，這次會議的目的已基本達到。

現時澳門懲治貪污腐敗的刑事手段僅限於公營領域，根據明年的施政方針，私人領域的反貪法

案將在明年第一季度提交立法會討論。因此，可以預見，對於包括金融領域的廉政建設，我們有

必要加強制度建設、建立有效的外部監管機制、重視經營者與各界專業人士的個人誠信的培養，

而且監管機構與業界亦必須結成緊密的合作關係，就正如今天我們所討論的個案所帶來的啟示一

樣。 

最後，本人感謝香港廉政公署為舉辦此次研討會所付出的努力。透過三地機構定期舉辦治理

腐敗的專題研討會，我們搭建了一個討論平台，坦率交流，互相啟發，不僅積累了更多寶貴的經

驗，亦增進了相互的友誼，更為國家和兩個特區的經濟健康發展盡上一分綿力。

多謝大家！ 




